
Heidelberg Lizenz
Lizenzbestimmungen ("LIZENZ") zur Verwendung von HEIDELBERG ICC-Profilen mit den 
hier aufgeführten Merkmalen

1 Definition
1.1 Für generische ICC-Profile zur Beschreibung von Standard-Druckbedingungen, die mit 
Software der Heidelberger Druckmaschinen AG ("HEIDELBERG") erstellt wurden 
("PROFILE"), stimmt HEIDELBERG der freien Weiterverteilung und Nutzung der PROFILE 
zu, wenn der Weiterverteiler und/oder Nutzer (LIZENZNEHMER) dabei die nachstehenden 
Bestimmungen anerkennt.
1.2 Standard-Druckbedingungen im Sinne dieser LIZENZ sind Standards, die von 
internationalen und nationalen Standardisierungskörperschaften festgelegt sind, wie z.B. ISO 
12647 und die jeweiligen Teile davon, oder die de-facto-Standards in bestimmten Regionen 
der Welt sind.

2 Umfang des Nutzungsrechts
2.1 HEIDELBERG gewährt dem LIZENZNEHMER ein nicht ausschließliches Recht, die 
PROFILE zu verwenden.
2.2 Der LIZENZNEHMER ist berechtigt, die PROFILE weiterzuverteilen und dieses 
Nutzungsrecht an einen Dritten zu übertragen unter der Bedingung, daß die PROFILE immer 
zusammen mit dieser LIZENZ weiterverteilt werden und daß der Dritte akzeptiert, daß die 
von ihm erworbene Lizenz auch den Bedingungen dieser LIZENZ unterliegt.
Die PROFILE dürfen auch zusammen gebündelt mit anderer Software weiterverteilt werden. 

3 Ausschluss anderweitiger Nutzung
3.1 Es ist ausdrücklich untersagt, für die Weitergabe diese PROFILE ein Entgelt zu 
verlangen. Wenn die Profile zusammen gebündelt mit kommerzieller Software verkauft 
werden, dann darf für die PROFILE kein extra Preis verlangt werden.
3.2 Es ist nicht gestattet, die PROFILE zu editieren, die Einträge in den Profil-Tags zu 
verändern, oder die enthaltenen technischen Lösungen zu anderen Zwecken als dem 
eigentlichen Zweck eines ICC-Profils zu nutzen.

4 Gewährleistung und Haftung
4.1 Die PROFILE werden so, wie sie hier vorliegen, kostenfrei bereitgestellt. Es besteht kein 
Anspruch jedweder Art gegen HEIDELBERG oder den In-Verkehr-Bringer dieser Profile.
4.2 Jede Haftung, auch die Haftung auf Schadenersatz, ist ausgeschlossen.

5 Urheberrecht
Das Urheberrecht an den PROFILE verbleibt bei HEIDELBERG.

6 Allgemeines
6.1 Das unter 2.1 gewährte Nutzungsrecht erlischt bei einer Verletzung dieser LIZENZ mit 
sofortiger Wirkung.
6.2 Die hier erteilte LIZENZ erstreckt sich ausdrücklich nur auf generische Profile zur 
Beschreibung von Druckstandards, wie sie unter Punkt 1 näher spezifiziert sind. Die LIZENZ 
erstreckt sich ausdrücklich nicht auf mit HEIDELBERG-Software erstellte Profile, welche die 
Merkmale eines spezifischen Gerätes profilieren.
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Heidelberg License
License terms ("LICENSE") for the use of HEIDELBERG ICC profiles with profile properties 
as defined in this license

1 Definition
1.1 For generic ICC profiles for the profiling of standard printing conditions which have been 
produced with software of Heidelberger Druckmaschinen AG ("HEIDELBERG") 
("PROFILES"), HEIDELBERG agrees to a free distribution and use of the PROFILES, on 
condition that the distributor and/or user ("LICENSEE") agrees to the following terms.
1.2 Standard printing conditions within the meaning of this LICENSE are standards defined by 
international or national standardization bodies such as ISO 12647 and the respective parts 
thereof or are a de facto standards in certain regions of the world.

2 Scope of the Right of Use
2.1 HEIDELBERG grants the LICENSEE a non-exclusive right to use the PROFILES.
2.2 The LICENSEE is allowed to redistribute the PROFILES and to transfer this Right of Use 
to a third party on condition that these PROFILES are always distributed together with this 
LICENSE and that the third party accepts that the license transferred by the LICENSEE is 
subject to the terms of this LICENSE.
The PROFILES may be redistributed also bundled together with other software.

3 Exclusion of other Use
3.1 It is explicitly prohibited to charge any kind of remuneration for the distribution of these 
PROFILES.
3.2 It is not allowed to edit these PROFILES or to change the entries in the profile tags or to 
use the inherent technical solutions for any purpose other than the actual purpose of an ICC 
profile. If the PROFILES will be sold bundled together with commercial software, then it is not 
allowed to charge an extra price for the PROFILES.

4 Warranty and Liability
4.1 The PROFILES are provided "as is" free of charge and devoid of all claims against 
HEIDELBERG or the distributor of these PROFILES.
4.2 This LICENSE excludes all liability, including the liability for damages.

5 Copyright
The copyright on the PROFILES remains with HEIDELBERG.

6 General Terms
6.1 The Right of Use as described in point 2.1 is void with immediate effect upon violation of 
this LICENSE.
6.2 This LICENSE applies explicitly to generic profiles only for the profiling of printing 
standards, as specified in point 1. This LICENSE expressly does not apply to profiles 
produced with HEIDELBERG software which profile the properties of a specific device.
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